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会長挨拶 木村和哉 

おはようございます！ 

一昨日の大雪は、皆様大丈夫でしたでしょうか？私の SNS では、

道路がデコボコになり、渋滞や車の破損があったと複数投稿があり

ました。私も一日中除雪に追われ仕事になりませんでした。前回の

戦略立案会議で会員増強については環境問題の取り組み等ご意見

がありましたが、まさに温暖化の影響と思われます。気象庁の気象

研究官川瀬さんは冬に氷点下の北海道は海水温の上昇で水蒸気が

増え、いわゆる「ドカ雪」が増えていくとのことでした。そして若

い人に温暖化について理解してもらい温室効果ガスを減らす新し

い技術や将来省エネ等のビジネスにつなげていけたいら嬉しいと

も言われております。我がクラブも世界そして地域に少しずつ貢献

できたらと思っております。最期に、皆様、コロナの中であっても

会員増強にご協力お願いいたします。特別ゲストとしてお迎えし、

会全体で新入会者にアプローチしていきましょう！

以上でございます。本日もよろしくお願い申し上げます。 

伝達事項 

今、地区大会が延期になっておりますが、5/29 富良野 RC の周年と同時に地区大会が行われる

とのことです。その際、会長幹事と他 2名の出席に限られるとのことです。また詳しくご連絡

があればご報告いたします。 

国際ロータリー 第 2500 地区 第 3分区 

Asahikawa Morning Rotary Club
2020～21 年度 第 1274 回 例会報告 

例会日：2021 年 03 月 4 日（木）時間：7:30～8:30 

例会場：   旭川アートホテル or ZOOM 例会 R I 会長：

ホルガー・クナーク（ドイツ） クラブ活動方針 『未来に紡ぐ』 クラブ会長 ：木村 和哉 ・ 幹事 坂本

2500地区ガバナー 

ランクアップをしよう 

会務報告 幹事 坂本信一

１、 国際ロータリー日本事務局経理室より、ロータリーレート

変更のお知らせ収受。

  ※３月１日より １ドル＝１０６円（２月＝１０４円）



委員会報告 本日はございません

委員会スピーチ（水と衛星月間）社会奉仕委員 宮永委員長

ロータリーは、1905年の設立以来、奉仕への熱意とビジョンを

もつリーダーたちを結びつけ、より良い地域社会と世界をつく

るという共通の目標を支えてきました。真の変化を生み出すに

は地域社会に根ざした活動が必要であると、ロータリーは信じ

ています。世界 35,000以上のクラブと約 120万人のロータリア

ンが、自ら行動し、それぞれの地域が抱える課題に取り組んで

います。ロータリーは７つの重点分野に力を注いでいます。水

と衛生・教育の支援・疾病との闘い・母子の健康・経済と地域

社会の発展・平和の推進・環境の保護。その中で、３月は『水

と衛生月間』です。そして３月２２日は『世界水の日』とされ

ています、この日が設定されたのは、1992 年にブラジルのリオ

デジャネイロで開催されました。環境と開発に関する国際連合会

議、通称「地球サミット」です。この会議には、当時の国連加盟国

のほぼすべてである 172 か国が参加したことに加え、NGO が公式

に参加するなど、のべ 4 万人という国際連合史上最大の規模とな

り、その後の環境政策に大きな影響力を与えることになりました。このサミットの成果である具体的な行動目

標「アジェンダ 21」で提案され、翌年 1993 年の国際連合総会で決議された一つが「世界水の日」です。3 月

22 日を「世界水の日」と定め、加盟国に対して、この日に各国で活動を企画するよう薦めており、水や水資

源の持続可能な開発に関連する取り組みを行う国連機関も様々な企画を催しています。そして、もちろん国連

加盟国以外にも、数々の NGO が水に関連した活動をしており、ロータリーはその主要な団体の一つとして位

置付けられています。

さて、地球は、『水の惑星』とも呼ばれらおりますが、地球表面の３分の２は水で覆われています、しかし、

そのうちの 97.5%は海水であり、淡水はわずか 2.5%しかありません。しかも、この淡水の大部分は南極や北

極地域などの氷や氷河として凍っており、凍っていない水は全体のわずか 0.01%（１０万立方キロメートル）

にしか過ぎません。

私たちにとって、水は毎日の習慣に欠かすことのできないものです。朝、起きてトイレに行き、顔を洗って歯

を磨きます。キッチンへ行き、やかんやポットに水を入れて、コーヒーやお茶入れるために湯を沸かします。

朝の生活にもすべて私たちは水の恩恵を受けています。

ここに警告となる統計があります。世界では、21 億人（世界人口の約 10 人に３人）が安全な水を自宅で入手

できず、45 億人（世界人口の 10 人に 6 人）が安全に管理されたトイレを使うことができないことが、明らか

になりました。

安全な水と衛生設備の利用は、全ての人がもつべき権利。なのに、汚染水で病気になり命を落とす人が後を絶

えません、特に下痢性疾患により命を落とす 5歳未満の子どもは、毎日 700人に上っています。きれいな

水は子供達がより健康で、実りある生活を送ることを可能にします。これまでも、ロータリーでは井戸を掘っ

たり、雨水貯蔵システムを設置したりするだけではなく、これらの設備を維持する方法を地域の人たちに教え

てきました。

発展途上国で衛生設備の整備にも取り組んでいます。下水や汚水タンクとつながった水洗トイレを提供する

と同時に、手洗いやその他の衛生習慣を伝えながら、ロータリーでは、2030 年までに、安全な水と衛生設備

をすべてに人が利用できるよう強力に推進しています。

では、我がロータリークラブでの過去の水に関する事業を紹介いたします。

2006 年度 水の浄化プロジェクト 常磐公園千鳥ヶ池広報モニュメントの設置。

市内小学生を対象に、水の大切さや、人と水のかかわりと題しました作文の応募を呼びかけ、多くの応募の中

から慎重に審査をし。優秀な作品には表彰させていただきました。



2012 年度 旭川市内小中学生を対象に「水資源」と題し、宣伝ポスターコンテストを実施しました、多くの

応募の中、慎重に審査し優秀な作品には表彰をさせていただきました。

また、全国モーニング姉妹クラブ事業として、常磐公園に「バリアフリー型水飲み場を設置しました。

2013 年度 我がクラブがホスト役を務めた第 3 分区ＩＭでテーマ「水資源」旭川工専古崎先生に「南極冬物

語」の講演をいただきました、

2014 年度 ＧＧプロジェクトＤ3330（タイ）カンチャナブリＲＣ13 の小学校に水の浄化装置設置

2016 年度 ＧＧプロジェクトＤ3330（タイ）ナコンシータマラートＲＣ5 の小学校に中型水の浄化装置設置

2020 年度 常磐公園千鳥ヶ池「水と衛生・経済と地域社会の発展」広報モニュメント（修復）プロジェクト

を実施

以上のように我がクラブは多くの水事業を展開してきました、今後も我々でできることを皆様と一緒に考え

行動していきましょう。

最後に、水は、人間だけでなく地球上のあらゆる生き物にとって、欠かすことができない大切な命の源です。

人間が生きていくために必要な水は、１人１日約３リットルですが、このわずかな水が手に入らず、世界では

多くの人々が苦しんでいます。私たち日本人は、飲んだり食べたり、トイレ、風呂、洗濯などで１人１日約 290
リットルもの水を使っています。私たちの暮らしを支える地球上の水の総量は、およそ 40 億年前からほとん

ど変わっていません。水は、絶えず地球を循環しています。

このように、私たちが普段から当たり前のように使っている水は、実はとても貴重なものです。そして、私た

ちが使った水は循環し、また世界の誰かのための水になるのです。

「水と衛生月間」「世界水の日」を機会に、水の大切さについて、改めて考えてみませんか？

以上会員スピーチとさせていただきます。

NGO とは、政府や国際機関とは異なる民間の立場から、貧困や紛争、環境問題など、国際的な課題の解決を

目指して活動する非営利団体のことです。

『ロータリーの友 ３月号の紹介』 

☆ＲＩ会長メッセージ                        横書き Ｐ３ 

ホルガ―・クナーク

☆水と衛生月間（特集）                     横書き Ｐ７～

 安全できれいな水を考える 

 日本の水資源～着眼点を定める 

☆アイデアでコロナかを乗り切る（特集）              横書きＰ１４～ 

 ローターアクター

☆ＲＩ会長エレクト                      横書き P１９～

大きな夢を大きく実現 

☆東日本大震災から１０年                   横書き P２２～

今、思うこと 

感謝を胸に「鎮魂と希望の鐘」を高らかに 

荒れから１０年、そしてこれから 

☆世界のロータリープロジェクト                                横書きＰ３４～ 

ドイツ・ウガンダ・フィリピン・アメリカ・ホンジュラス 

☆大人の着こなし図鑑                     横書き P２８～

イタリア最新動向から 

春・夏トレンド 

☆企業による共助「業助」                        縦書き P４～

災害に備えるために企業がすべきこと 

☆シリーズ この人を訪ねて                  縦書き P９～ 

 立石 泰之さん コロナ禍で修学旅行中止の小６に贈った打ち上げ花火 



☆友愛の広場                         横書き P1６～

小柳会員より例会出席の会員の皆様にさくら持ちを頂きました！！ 

＊ 旭川モーニングＲＣ 出席報告 ＊ 

＊本日の出席 第 1275回 例会 総員 22名

３月４日分 出席 18名 出席率  81.82％ 

＊修正出席 第 1273回 例会 総員 22名

ニコニコ BOX

先日は誕生日プレゼントありがとうございました。 

宮永 憲一 

計１名 ２，０００円


